

# LE MANDEMENT DE BÉCHEVELIN

## SES LIMITES ET SES PAROISSES

---

M. Paul Saint-Olive a publié dans la *Revue* (juin 1875) un intéressant article sur le mandement de Béchevelin. J'avais moi-même fait paraître dans un journal quotidien (*Décentralisation*, 30 mars 1875), une note sur l'ancienne église de ce nom. Comme cette note, écrite en même temps que le travail de l'estimable écrivain auquel notre histoire locale doit de si précieuses recherches, comme cette note lui a échappé, il est à croire qu'elle est demeurée inconnue à bon nombre de lecteurs de la *Revue*. Je crois donc devoir en reproduire quelques extraits, d'autant mieux qu'elle renferme certains détails ignorés jusqu'alors et, entre autres, la date authentique de la fondation de l'église sur laquelle tous nos historiens se sont trompés.

La publication toute récente d'un ancien plan du mandement de Béchevelin (1), due au zèle de la Société de topo-

---

(1) Ce plan, manuscrit et colorié, de 80 centimètres de large sur 54 de hauteur, porte pour titre : *Plan général du bourg de la Guillotière, mandement de Béchevelin en Dauphiné, dédié à M. le marquis de Rochebonne, commandant pour le Roy dans le Lyonnais, Forez et Beaujolois, par son très-humble serviteur Mornand, syndic dudit bourg.* Il a dû être exécuté vers 1700, ainsi que le prouvent diverses particularités qu'on y a remarquées. Le *fac-simile* qui en a été publié par la *Société historique de topographie* est d'une merveilleuse exactitude. L'indication « Béchevelin en Dauphiné » ne prouverait-elle pas que ce plan est antérieur à l'arrêt de 1701 ?